

## Circular 1670-2021

**Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 11 de febrero de 2021 en diferentes diarios de nuestro país.**

**La Fed pide lanzar una "iniciativa nacional" para alcanzar el pleno empleo en EU.** El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, invocó los esfuerzos posteriores a la Segunda Guerra Mundial para alcanzar el pleno empleo y prometió continuar con la política monetaria laxa para ayudar al proceso. Asimismo, hizo un llamado amplio para forjar "un compromiso que abarque toda la sociedad" para conseguir que los estadounidenses vuelvan a trabajar, sobre todo las minorías y los que han perdido empleos de baja remuneración durante la pandemia. "Dada la cantidad de gente que ha perdido su empleo y la posibilidad de que algunos tengan problemas para encontrar trabajo en la economía postpandémica, lograr y sostener el pleno empleo requerirá más que el respaldo de una política monetaria", dijo Powell en declaraciones al Club Económico de Nueva York. "Requerirá un compromiso que abarque toda la sociedad, con contribuciones tanto del gobierno como del sector privado", agregó. Aunque la Fed ya ha prometido que el costo del préstamo para los negocios y los hogares se mantendrá bajo mientras la economía se recupera, las declaraciones de Powell apuntan a la necesidad de un enfoque más amplio para poner fin a la crisis laboral que siguió al comienzo de la pandemia de coronavirus la pasada primavera boreal. Tanto por el alcance como por el enfoque, incluido un llamado a la inversión a largo plazo, sus palabras se alinearon bastante con el tipo de propuestas que está discutiendo el presidente Joe Biden y su secretaria del Tesoro, la exjefa de la Fed Janet Yellen

. (Expansión)

<https://expansion.mx/economia/2021/02/10/fed-iniciativa-nacional-para-alcanzar-pleno-empleo-en-eu>

**El COVID borra 10 años de participación laboral de las mujeres en Latinoamérica.**

(Dainzú Patiño). La participación de la mujer en el mundo laboral retrocedió 10 años en 2020, tras la llegada del coronavirus y su crisis en los países de América Latina, estimó la Comisión

Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). “La pandemia representa un retroceso de 10 años en materia de nivel de ocupación, la participación de las mujeres se redujo seis puntos porcentuales, y ahora se proyecta que para 2020 cerró en 46% para América Latina”, explicó la secretaria ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena. La CEPAL estima que la tasa de desocupación de las mujeres alcanzará 22.2% en el 2020, esto representa 12.6 puntos porcentuales más, frente a 2019. Las mujeres trabajan mayormente en el sector servicios, el cual se ha visto fuertemente afectado por la pandemia: hospedaje, preparación de alimentos y bebidas, turismo y educación. También están en la primera línea de batalla contra el COVID-19: en los servicios médicos y en el trabajo doméstico, remunerado y no remunerado, explicó la ejecutiva en la presentación del informe La autonomía económica de las mujeres en la recuperación sostenible y con igualdad. En promedio el 56.9% de las mujeres en América Latina se encuentran ocupadas en los sectores con mayor efecto negativo en términos del empleo y los ingresos . **(Expansión) <https://expansion.mx/economia/2021/02/10/covid-borra-10-anos-de-participacion-laboral-de-mujeres>**

**'Outsourcing' abrió la puerta a la precarización laboral en México: Cepal. (Karenn Guzmán).** La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, aseguró que el esquema de subcontratación, mejor conocido como outsourcing, abrió la puerta a la precarización del trabajo, afectando principalmente a las mujeres en México y el resto de la región. Durante la presentación del estudio "La Autonomía Económica de las Mujeres en la Recuperación Sostenible y con Igualdad", Bárcena indicó que la problemática se centra en un tema de fiscalización y reconoció que si bien, hay empresarios que han utilizado para bien este esquema laboral, existe otra cantidad quienes lo utilizan para abatir costos y ello profundizó la desigualdad. “La iniciativa de ley a la subcontratación que busca prohibir este esquema laboral tiene lógica, porque la subcontratación ha abierto, desgraciadamente, la puerta en América Latina y el Caribe a la precarización laboral, no solo en México, yo diría que en toda la región y esto tiene mucho que ver con el tema de fiscalización”. En el caso de México dijo, existen empresas en las que toda la plantilla laboral operaba bajo este esquema, y el personal “terciarizado” pasó del 9.5 al 25 por ciento lo que ocasionó una caída importante en las remuneraciones a la seguridad social y en consecuencia aumento en la pobreza. “Es cierto que las empresas buscan esta opción porque les permite abatir costos, pero la realidad es que la subcontratación profundiza la desigualdad entre ingresos, capital y masa salarial”. La secretaria ejecutiva de la Cepal aseguró que no se trata de perder empleos ni de que las empresas decidan cerrar, pero sí limitar la precarización del trabajo y propiciar los derechos laborales, como lo señala la ley, y que beneficia en gran medida a las mujeres. “Esto significa que pueda haber jubilación, reparto de utilidades y evitar la creación de empresas fantasmas que no asumen responsabilidades en los despidos. Creo que lo que se está buscando es mejorar la regulación laboral, avanzar hacia un mejor espacio de trabajo, que sea igualitario y garantizar derechos”. **(Milenio) <https://www.milenio.com/negocios/outsourcing-abrio-puerta-precariacion-laboral-cepal>**

**Desempleo se estabilizó en diciembre en 6.9%: OCDE.** La tasa de desempleo de los países

de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se ubicó en 6.9 por ciento en diciembre de 2020, 1.7 puntos porcentuales por debajo del nivel de febrero del mismo año, el último mes antes de que la pandemia se hiciese notar en la economía global, refirió el organismo. En América Latina, la tasa en Colombia cayó al 14.6 por ciento en diciembre desde 15.3 por ciento de noviembre, mientras que en México también bajó al 4.2 por ciento desde 4.5 por ciento del mes precedente. Durante el mes de diciembre, el paro también se estabilizó en la zona euro en 8.3 por ciento, 1.1 puntos porcentuales menos que en febrero, con los mayores descensos en Bélgica, Lituania, Portugal y Eslovenia y los mayores incrementos en Austria, Finlandia, Italia y Luxemburgo. En Estados Unidos, donde el número de personas en desempleo temporal (ERTE) fue relativamente estable desde octubre, la tasa de paro cerró el año en 6.3 por ciento, lo que supone un aumento de 3.2 puntos porcentuales respecto a febrero del año pasado. Japón se mantuvo estable en 2.9 por ciento, y bajó tan sólo medio punto porcentual respecto a los meses anteriores a la pandemia

. (Milenio)

<https://www.milenio.com/negocios/desempleo-en-paises-de-la-ocde-se-estabilizo-en-diciembre>

**Poder y dinero. (Víctor Sánchez). SUBCONTRATACIÓN.** El sector patronal lanzó la tercera llamada para que el gobierno aplazase la iniciativa de subcontratación enviada al Congreso, ante la peor crisis que enfrenta la economía nacional y las empresas. Estimó que han cerrado más de un millón de unidades económicas, entre oficinas, tiendas de la esquina, empresas (MiPynes), entre otras, y el escenario podría empeorar si no hay incentivos al empleo y la inversión. En el Foro Impacto de la Subcontratación en la Economía, los presidentes de Coparmex y The American Society of México, que encabezan José Medina Mora y Larry Rubin, respectivamente, coincidieron en que el sector productivo requiere certidumbre para mantener sus operaciones

. (Eje Central) <https://www.ejecentral.com.mx/poder-y-dinero-309-millones-de-dolares-por-residencias-medicas-en-cuba/>

**Corporativo. (Rogelio Varela). ¿Compras con sobreprecio?** A pesar de las constantes críticas de López Obrador hacia los esquemas de subcontratación que abusan de los trabajadores para ensanchar las bolsas del empresariado, la Presidencia volvió a recurrir al outsourcing para hacerse de la limpieza de sus instalaciones tras terminar el acuerdo que tenía con Decoaro y Supervisión, S.A. de C.V. Sobre dicha compañía se reveló que dio

como domicilio fiscal un sencillo inmueble de la delegación Iztacalco, en la Ciudad de México, además de que el IMSS, de Zoé Robledo, ha recibido repetidas solicitudes para investigarla ante los indicios sobre evasión de obligaciones obrero-patronales, por lo que el daño no sólo se reflejaba en las arcas del Instituto, sino en las condiciones en las que decenas de trabajadores se habrían enfrentado a la pandemia de COVID-19. Viene a la memoria todo lo anterior, porque

tras revisar los contratos de la compañía llama la atención el que se llevó, sin concurso, y por la adjudicación directa AA-0060E00002-E2-2020 para el aseo de las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que lleva Raquel Buenrostro Sánchez, en la Ciudad de México y Área Metropolitana. **(Heraldo de México)** <https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/11/compras-con-sobreprecio-256068.html>

**La cuarta transformación. (Darío Celis).** LOS ACUERDOS EMPIEZAN a tejerse entre la dirigencia del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana y los directivos de Pemex, de cara al proceso electoral del mes de junio en el que el apoyo de los más de 100 mil trabajadores de la empresa productiva del Estado será determinante para Morena. En las últimas semanas el gremio que dirige interinamente Manuel Limón ha sostenido diversas reuniones con Marcos Herrería, el oscuro director corporativo de Administración de la petrolera, y con Franco Palavicini, subdirector de Capital Humano, con quienes ya se trabaja en la posibilidad de desbloquear las casi 10 mil plazas que se planeaban recortar para el presente año, sobre todo las que representan casos críticos. A cambio el sindicato pondría su operación a favor de los morenistas y cortaría, por lo menos en el papel, cualquier tipo relación con la militancia del PRI, vínculo que se mantuvo desde los tiempos de Lázaro Cárdenas y que se fundamentó en el Artículo 7 de sus estatutos. Aunque, en los hechos, el único que modificaría su estatus con este acuerdo sería el propio Manuel Limón, quien no pudo presentar su carta de intención para reelegirse como diputado plurinominal...(

**Financiero)**

<https://www.debate.com.mx/opinion/Dario-Celis-Estrada-La-Cuarta-Transformacion-Los-costos-del-odio-20210210-0329.html>

**“Unámonos más que nunca en un Gran Acuerdo Por México”**